

# LES SOLDATS DE LA VÉRENDRYE

**L**a Vérendrye quitte pour établir le Poste de la Mer de l'Ouest le 8 juin 1731. Il avait avec lui une cinquantaine de voyageurs et nous savons qu'un petit nombre de soldats des Compagnies franches de la Marine étaient de la partie. Toutefois, ces soldats n'ont pas encore été identifiés. Les recherches sont encore en cours.

En 1734, La Vérendrye apporte avec lui cinq soldats des Compagnies franches de la Marine. Sans préjudicier leur service au Roy, ces soldats sont détachés sous les ordres de La Vérendrye pour une période déterminée de trois ans pour le Poste de l'Ouest. En tant que commandant de l'expédition, La Vérendrye met en place une structure militaire à l'expédition.

- Pierre Gaultier de Varennes, Sieur de la La Vérendrye, capitaine
- Christophe Dufrost de La Jemmeraye, enseigne en second
- Jean-Baptiste de La Vérendrye, cadet à l'aiguillette
- Pierre de La Vérendrye, cadet à l'aiguillette
- Louis Joseph de La Vérendrye, cadet à l'aiguillette
- Sanschagrin, sergent de la Compagnie de Monsieur DuVivier, engagé le 22 mai 1734, moyennant la somme de 834 livres
- Louis Alexandre Rousseau dit Beausoleil, anspessade de la Compagnie de feu Monsieur de Villiers, engagé le 22 mai 1734, moyennant la somme de 600 livres
- Claude Didôme dit Lafosse, caporal de la Compagnie de Monsieur de Senneville, engagé le 22 mai 1734, moyennant 600 livres
- Mathurin Beaupré dit Sant-Vincent, caporal de la Compagnie de la Gauchetière, engagé le 22 mai 1734, moyennant la somme de 600 livres
- Jean Prudhomme, dit Sansquartier, soldat

En 1741, La Vérendrye emploie les soldats suivants :

- Claude Guillemain dit Lajeunesse, soldat d'une compagnie d'infanterie en ce pays, engagé le 6 juin 1741, moyennant la somme de 900 livres
- Jean Bénard dit Beausoleil, soldat de la Compagnie de Beauharnois, engagé le 15 juin 1741, moyennant la somme de 900 livres

En 1756, Louis Joseph de La Vérendrye continue l'activité de sa famille dans l'Ouest. Il embauche quelques soldats pour l'Ouest dont :

- Jean-Pierre Drapier dit Belhumeur, soldat de la Compagnie de Vassas, engagé le 5 mai 1756, moyennant la somme de 900 livres.